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旅業界與學生交流 冀為行業注新動力

電子病假紙下月推行
可於手機程式HA Go查閱列印
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【香港商報訊】記者唐信恆、實習記者楊安如
報道：醫管局宣布下月6日起全面採用俗稱 「電
子病假紙」 的電子醫生證明書，分階段取代傳統
人手簽署的醫生證明書 ( 「病假紙」 )。醫管局指
電子醫生證明書與傳統人手簽署的 「病假紙」 具
有同等法律效力，而電子證明書會透過醫管局流
動應用程式 「HA Go」 儲存和發放，患者可隨時
查閱和轉發，向僱主提交 「病假紙」 ，有需要時
可自行列印。

【香港商報訊】記者周偉立報道：由香港
旅發局青年學院聯同教育局合辦、首個為旅
遊與款待科師生而設的 「香港旅遊業學生峰
會2022/23」，開幕暨主題演講於本月11日舉
行。多位旅遊業界精英與近 1500 名同學連繫
互動，探索和塑造香港旅遊新體驗，一同為
旅遊業注入新動力，促進行業的可持續發
展。

「香港旅遊業學生峰會2022/23」是 「旅發
局青年學院」的年度重點項目，亦是香港首
個配合旅遊與款待科、為師生度身訂造的大
型活動。開幕儀式由文化體育及旅遊局局長
楊潤雄、教育局局長蔡若蓮、旅遊事務專員
沈鳳君、旅發局主席彭耀佳、旅發局總幹事
程鼎一主持。

助擴學生視野加深了解
楊潤雄表示，旅遊業學生峰會提供一個寶

貴平台讓同學互動交流，提升同學對香港旅

遊業發展的了解，盼望同學透過今年的學生
峰會，加深認識香港文化旅遊，為宣傳香港
的特色旅遊出一分力，以年輕人的嶄新角度
向旅客說好香港故事。

蔡若蓮說，開辦高中旅遊與款待科的學校
數目和修讀人數均有上升。是次峰會能讓學
生擴闊視野，加深對本地旅遊業的了解。國
家文化和旅遊部早前公布《粵港澳大灣區文
化和旅遊發展規劃》，明確支持香港成為國
際城市旅遊樞紐及 「一程多站」示範核心
區，在國家作為強大後盾的支持下，香港旅
遊業必定有長足發展。

彭耀佳則稱，旅發局一直透過不同活動，
加強年輕人與社區的聯繫，鼓勵他們運用創
新思維和想像力，為旅遊業注入新動力。香
港的旅遊大門已重開， 「Hello Hong Kong」
的宣傳亦已全面啟動。他又鼓勵各位同學攜
手向全球旅客說聲 「Hello」，迎接旅客重
臨。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港特區救援隊
於2月8日晚前往土耳其地震災區協助搜救工作，繼
11日成功救出三名幸存者後，昨日再傳好消息，隊員
們在廢墟中再救出一名女生還者，暫已累計救出四名
生還者。有關消息和救人片段在香港消防處社交媒體
發布後，迅即獲得逾千個點讚。

各界捐助支援物質
另一方面，就土耳其駐港領事館呼籲捐助支援物資，

社會各界積極響應。首先，深水民政處與地區團體和
人士合作，由11日起分批將籌集到的物資送往領事館
指定收集點。深水民政專員黃昕然昨日再聯同地區團
體代表將最後一批物資運到收集點，捐贈予當地災民。
合計物資共有7000件厚衣物、近1000張毛氈棉被、400
張電暖氈、100個營幕以及150台暖風機。

此外，大埔民政處亦聯絡地區友好幫手。地區團體
及人士一呼百應，踴躍捐出不同種類物資，例如暖
爐、帳篷、手電筒、睡袋、枕頭、禦寒衣物等。經與
土耳其相關單位聯絡及協調後，大埔民政專員陳巧敏
昨日親自到訪物資收集點，代表大埔區捐出200張毛
氈，為災民送暖。

工聯會發揚 「一方有難、八方支持」的精神，緊急
動員工會力量，為地震災民捐出手套、保暖絨氈、棉
被及保溫壺等急需的救災物資。工聯會會長吳秋北、
副會長梁頌恩、副理事長丘燿誠昨日把應急物資送往
位於葵涌的土耳其駐港領事館指定收集點，希望能及
時將應急物資送到災區的災民手中。

【香港商報訊】記者林駿強報道：立法會綜合大樓
正在進行擴建工程，立法會主席梁君彥昨日帶同傳媒
到示範單位參觀。他介紹指，大樓擴建部分的新辦公
室會採用組裝合成建築法(MiC)，冷氣、燈光等方面都
有改善，擴建工程進度理想，甚至比預期超前，料
2025年初會完成建設。

冀邀鄭雁雄參觀立會
梁君彥透露，中聯辦主任鄭雁雄昨早邀請約20名來

自不同政黨的立法會議員，到中聯辦進行約一小時春
茗活動。他提到鄭雁雄主任以勉勵議員為主，希望在
愛國愛港、由治及興的新階段，大家有相同的管治方
針，為市民做事。他說，鄭雁雄與議員的溝通氣氛融
洽，會邀請對方到立法會進行晚宴或午餐，以及進行
參觀，希望可以讓鄭雁雄更好地了解立法會工作。

正計劃考察灣區城市
他又表示，立法會正在與特區政府商討，希望在3

月底、4月初左右，安排全體議員與行政長官李家超
到粵港澳大灣區城市考察，以促進香港與大灣區的交
流。他估計全國兩會會議結束後可成行，亦預料議員
們的反應會相當熱烈，或有80多名議員參與。

在立法會大樓擴建方面，梁君彥說會在大樓高座加
建11樓至14樓的議員辦公室，以組裝合成法建造。工
程承辦商近日在分域碼頭的工地上，完成組裝議員辦
公室的模擬示範單位；昨早已有數位議員參觀示範單
位，大家對此都相當滿意。新辦公室改善空調系統，
將來在 「波士房」的議員或在開放式空間的助理，均
可按自身需要獨立調節有關範圍的室溫，且牆壁內藏
隔音物料，隔音效果較佳。

此外，梁君彥已邀請其他議員陸續 「睇樓」，若果
模擬單位符合要求，承辦商便會安排大手生產組件，
期望新辦公室將不遲於今年年底，在高座新增的樓層
完成裝嵌。梁君彥強調秘書處會繼續與建築署和承辦
商緊密協作，在確保工程安全穩妥的前提下，爭取擴
建早日完成。

與傳統病假紙具同等效力
目前，醫管局每個月發出約15萬張 「病假紙」。醫

管局總行政經理(聯網運作)李立業昨日在記者會上介
紹，新版本的醫生證明書會採用電子簽署，醫生毋須
再手寫簽署，電子簽署與傳統的簽名具有同等的法律
效力。醫生證明書數碼化是發展智慧醫院的一個重要
里程碑，完善整個遙距醫療服務的流程，亦有助醫管
局提升病人的滿意度，將來病人亦可在 「HA Go」中
使用繳費、送藥等智慧醫療服務。

李立業又指出，電子醫生證明書的發展需要一定的
時間，目標在計劃推行一段時間後，逐步減少印刷紙
本，考慮到部分年長員工未必習慣使用電子化操作，
故暫時未有確定全面取消紙本醫生證明書的時間表。
醫管局鼓勵病人日後轉用電子證明書，但現階段仍然
會為病人列印以電子簽署的醫生證明書及到診證明

書。
對於面對遙

距診症是否會
造 成 「病 假
紙」被濫用問
題時，李立業
回應指醫管局
會小心處理，
選擇適合遙距診症的病症，相信不會構成濫用。現時
遙距醫療涵蓋病房、日間和門診服務。

加密二維碼供僱主核實
據介紹，醫管局流動應用程式 「HA Go」下載已經

超過220萬次， 「HA Go」目前活躍用戶約175萬。
醫管局醫療信息主管彭育華表示，電子證明書可以減
少遺失紙本證明書的風險，方便病人存取，亦會於

「HA Go」內保存兩年。接受遙距診症的病人或需要
更改病假的病人，可免卻為了 「病假紙」要返回診所
或醫院。每張電子醫生證明書印有加密二維碼，僱主
可透過掃描二維碼及輸入病人的姓名和病假日期，核
實有關電子證明書。

彭育華還表示，醫管局亦會不斷改善 「HA Go」應
用程式的長者關懷模式，通過舉辦病人分享會，提升
界面、字體等設計，優化長者用戶的使用體驗。

【香港商報訊】行政長官李家超昨日與廣州市市長
郭永航會面，就深化香港和廣州市合作交換意見。

李家超歡迎郭永航在香港與內地實施全面免檢疫
通關後，率領代表團到訪香港。李家超表示港穗兩
地地緣相近，人民之間的情誼深厚，在民官商等各
方面都一直保持密切合作關係。

深化兩地創科等多方面合作

李家超指出，香港特別行政區（特區）政府會積
極和主動融入國家發展大局，全力發揮好 「一國兩
制」下，香港 「背靠祖國、聯通世界」的獨特優
勢，積極深化與廣州及其他粵港澳大灣區城市等的
交流合作。特區政府會全力支持並推動廣州南沙成
為粵港澳大灣區內的高水平對外開放門戶，並加強
港穗兩地在創新科技、金融、教育、青年創新就業
等領域的合作。

李家超說： 「隨疫情轉趨穩定，香港與內地人
員的往來已重新蓬勃起來。我會在短期內到訪廣東
省，尤其是大灣區各城市，並與省和各市領導共同
商議進一步把彼此合作提升至更高台階，共同推進
灣區高質量發展。」

政務司司長陳國基、政務司副司長卓永興、政制
及內地事務局局長曾國和行政長官辦公室主任葉
文娟亦有出席是次會面。

【香港商報訊】記者唐信恒、實習記者楊安如報
道：今日是本港復常後首個情人節，有旺角花墟的花
店表示今年生意額比疫情時稍好，昨日有不少人光
顧；也有花店負責人透露今年生意比預期差，價格已
下調三分之一，只售200至300元。

旺角花墟其中一間花店負責人梁先生昨日稱，今年
情人節的主打以玫瑰為主，原本預計疫情放寬後生意
會有改善，故按照去年入貨量再加購少許，但沒想過
放寬堂食後銷情仍然惡劣，昨早只有不足五個顧客光
顧，由於從荷蘭、南美進口的花朵需預早七至十日入
貨，進口價不變加上運輸成本昂貴下，今年價格方面
已下調三分之一，只售200至300元，對比以往售價為
500至600元，只希望按成本價清貨。

售價已下調三分之一
香港鮮花盆栽批發商會主席賴榮春指，市民現時傾

向情人節當日到現場選花再訂購，故訂花生意暫時未
太熱烈，相信情人節正日時生意會更加暢旺。至於旺
角花墟的鮮花價錢亦與往年相若甚至更便宜，另有花
商透露今年情人節為周二，不少市民需上班，故送往
辦公室的訂單佔六成，較送往住宅多。

此外，香港餐飲聯業協會會長黃家和提到，今年情
人節整體情況理想，與內地 「通關」及陸續放寬防疫
措施，使市民消費意欲更高漲，但本港經濟還疲弱，
相信消費者會節儉一點，預計情人節當日的生意額最
多為3.5億元，未達到正常情況下四億元生意額。

李家超晤郭永航 近期將訪大灣區

港救援隊再救一人

復常後首個情人節
花店生意料平穩

Hong Kong Techathon 2023四大冠軍出爐
【香港商報訊】記者盧慧萍報道︰經過為期一周的比

賽，由香港科技園公司（「科技園公司」）與九大院校
包括香港大學、香港中文大學、香港科技大學、香港理
工大學、香港浸會大學、香港城市大學、嶺南大學，以
及今年新加入的香港教育大學及香港都會大學，合辦的
年度大型學界創科盛事Hong Kong Techathon 2023於本
月11日揭曉四大組別冠軍，分別是「教育與藝術科技」
的417 Tech、「金融科技與Web 3.0」的RegEasy AI、
「健康與樂齡科技」的Fleming MedLab及「智慧城市與
可持續發展」的BoostRider。

香港科技園公司副總監朱志賢表示，今年的參與人
數為歷屆之冠，錄得超過960人參加，參加者的規模及
質素越來越高，初創方案亦貼近市場及商業化，情況
對未來整個創科環境有一個良好的幫助。今屆分別舉
辦了一場賽前熱身活動及四場元宇宙交流會，以四大
科技主題作分享，目的是凝聚不同的大學背景的同學
及校友互相交流，從中可以建立成團隊或成為未來合
夥人等，為未來的創業路打好基礎。

談及今年的冠軍隊伍的優勝之處，朱志賢指出通常
優勝團隊也有一個共通點，就是想法及產品均能針對
市場上及用家的需求，解決實際問題。在創科、創
新、創業的領域上，一家能針對市場需要的初創企業
才可取得成功。他指出今屆有隊伍把摩打安裝在普通
輪椅上，將其變成以手機也能操控的電動輪椅，解決
了部分使用者推動輪椅時力度不足的問題，產品成功
針對了使用者的需求。

朱志賢稱，HK Techathon的三甲隊伍可獲得優先加
入科技園公司IDEATION計劃的機會，該計劃主要目
的讓參加者從中學習創業及從實踐中成就項目及生意
運作等。

其中一隊冠軍隊伍為「智慧城市與可持續發展」的
BoostRider，該隊伍積極推動手推輪椅智能化，研發手

動輪椅助推器，針對使用者推動時力度不足或依賴
照顧者的問題，協助傷殘人士自主出行。

BoostRider隊伍的邱鵬洋表示，得知社會中許多坐
輪椅的傷殘人士痛點，在於不能自主推動手動輪
椅，明白了他們想減少對別人依賴的想法後，便將
創新技術應用其中，在參賽中亦成功邀請傷殘人士
成為其隊員協助研發，未來會抱着創新精神將機械
技術應用在社會有需要的地方。

香港科技園公司副總監朱志賢表示，科技園公司會
提供孵化支援予勝出者實踐得獎作品理念。

「教育與藝術科技」- 417 Tech

「金融科技與Web 3.0」- RegEasy AI

「健康與樂齡科技」- Fleming MedLab

「智慧城市與可持續發展」- BoostRider

HK Techathon 2023四大組別冠軍隊伍一覽

HK Techathon 2023四大組別冠軍隊伍與香港科技園公司副總監朱志賢合照。

Hong Kong Techathon 2023四大冠軍出爐
【香港商報訊】記者盧慧萍報道︰經過為期一周的比

賽，由香港科技園公司（「科技園公司」）與九大院校
包括香港大學、香港中文大學、香港科技大學、香港理
工大學、香港浸會大學、香港城市大學、嶺南大學，以
及今年新加入的香港教育大學及香港都會大學，合辦的
年度大型學界創科盛事Hong Kong Techathon 2023於本
月11日揭曉四大組別冠軍，分別是「教育與藝術科技」
的417 Tech、「金融科技與Web 3.0」的RegEasy AI、
「健康與樂齡科技」的Fleming MedLab及「智慧城市與
可持續發展」的BoostRider。

香港科技園公司副總監朱志賢表示，今年的參與人
數為歷屆之冠，錄得超過960人參加，參加者的規模及
質素越來越高，初創方案亦貼近市場及商業化，情況
對未來整個創科環境有一個良好的幫助。今屆分別舉
辦了一場賽前熱身活動及四場元宇宙交流會，以四大
科技主題作分享，目的是凝聚不同的大學背景的同學
及校友互相交流，從中可以建立成團隊或成為未來合
夥人等，為未來的創業路打好基礎。

談及今年的冠軍隊伍的優勝之處，朱志賢指出通常
優勝團隊也有一個共通點，就是想法及產品均能針對
市場上及用家的需求，解決實際問題。在創科、創
新、創業的領域上，一家能針對市場需要的初創企業
才可取得成功。他指出今屆有隊伍把摩打安裝在普通
輪椅上，將其變成以手機也能操控的電動輪椅，解決
了部分使用者推動輪椅時力度不足的問題，產品成功
針對了使用者的需求。

朱志賢稱，HK Techathon的三甲隊伍可獲得優先加
入科技園公司IDEATION計劃的機會，該計劃主要目
的讓參加者從中學習創業及從實踐中成就項目及生意
運作等。

其中一隊冠軍隊伍為「智慧城市與可持續發展」的
BoostRider，該隊伍積極推動手推輪椅智能化，研發手

動輪椅助推器，針對使用者推動時力度不足或依賴
照顧者的問題，協助傷殘人士自主出行。

BoostRider隊伍的邱鵬洋表示，得知社會中許多坐
輪椅的傷殘人士痛點，在於不能自主推動手動輪
椅，明白了他們想減少對別人依賴的想法後，便將
創新技術應用其中，在參賽中亦成功邀請傷殘人士
成為其隊員協助研發，未來會抱着創新精神將機械
技術應用在社會有需要的地方。

香港科技園公司副總監朱志賢表示，科技園公司會
提供孵化支援予勝出者實踐得獎作品理念。

「教育與藝術科技」- 417 Tech

「金融科技與Web 3.0」- RegEasy AI

「健康與樂齡科技」- Fleming MedLab

「智慧城市與可持續發展」- BoostRider

HK Techathon 2023四大組別冠軍隊伍一覽

HK Techathon 2023四大組別冠軍隊伍與香港科技園公司副總監朱志賢合照。

李立業(左)等公布推出電子醫生證明書細節。 記者 馮瀚文攝

楊潤雄（中）、蔡若蓮（左二）等人一同主持 「香港旅遊業學生峰會
2022/23」 開幕禮。

梁君彥介紹新議員辦公室模擬單位。 記者 蔡啟文攝
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